

Mural ENCO MUNIDAD

Comunicación directa de ISAGEN con las comunidades del área de influencia de la Central Hidroeléctrica Miel I y trasvases Manso y Guarinó

Enero - Febrero 2025 / Edición 143°

Juntos en navidad, tejiendo
lazos ENCOMUNIDAD



 Natalia Quiceno – Gestión y Acción.

Alegría sincera se reflejaba en las familias de nuestra área de influencia, al celebrar la navidad comunitaria con la que pudimos contribuir. La calidez de la natilla, el crujir de los buñuelos y la emoción de regalos hicieron mágica esta festividad ENCOMUNIDAD.



Desde la Gerencia

Estamos de aniversario



En 30 años hemos duplicado nuestra capacidad: pasamos de 3 a 27 centrales y generamos casi el 20% de la energía nacional anualmente con más de 3.000 MW verdes.

Cumplimos altos estándares de operación y protegemos la biodiversidad en más de 170 km².



Transferencias de Ley

Noviembre - Diciembre 2024

ISAGEN comparte con las comunidades de sus áreas de influencia información importante sobre el pago de Transferencias de Ley del Sector Eléctrico. Este recurso es el dinero que todas las empresas del sector eléctrico debemos pagar a los municipios y Corporaciones Autónomas Regionales, en los territorios donde hacemos presencia, por el uso que hacemos de los recursos naturales renovables para la generación de energía.

Nota: Pueden presentarse diferencias en el valor pagado no mayores a \$1,00, ocasionadas por el manejo de decimales en la fórmula utilizada para el cálculo de las transferencias. La tarifa de venta en bloque de energía para el año 2024 es de \$160,64013 por kWh, publicado por el operador del mercado XM, según lo estipulado por la CREG en la Resolución 010 de enero de 2018.

A partir de julio de 2021 entró en vigor el Decreto 644 de 2021, que reglamenta el artículo 24 de la Ley 1930 de 2018 (Ley de Páramos), el cual establece la destinación de un porcentaje de las Transferencias de Ley para la administración y manejo del Sistema de Parques Nacionales del Fondo Nacional Ambiental FONAM.

Los municipios deberán utilizar al menos un 50% de estos recursos en proyectos de agua potable, saneamiento básico y mejoramiento ambiental. De acuerdo con la Ley 1930 de 2018, se entiende por saneamiento básico y mejoramiento ambiental la ejecución de obras de acueductos rurales y urbanos, alcantarillados, tratamiento de aguas y manejo y disposición de desechos líquidos y sólidos. Tanto para los municipios como para las Corporaciones, la ley establece que solo podrán destinar hasta el 10% de las transferencias para gastos de funcionamiento.



MUNICIPIO O CORPORACIÓN	NOVIEMBRE	DICIEMBRE
Samana	\$ 234.552.251	\$ 405.257.300
Victoria	\$ 83.710.008	\$ 144.633.410
Norcasia	\$ 68.385.869	\$ 118.156.498
Manzanares	\$ 36.182.969	\$ 62.516.612
Pensilvania	\$ 45.209.716	\$ 78.112.947
Marquetalia	\$ 16.513.484	\$ 28.531.851
Marulanda	\$ 68.923.558	\$ 119.085.513
Fresno	\$ 13.763.672	\$ 23.780.750
Herveo	\$ 15.575.450	\$ 26.911.125
Mariquita	\$ 1.627.678	\$ 2.812.288
Corpocaldas	\$ 505.252.404	\$ 872.970.625
Cortolima	\$ 9.877.115	\$ 17.065.591
Fonam SPNN	\$ 69.315.135	\$ 119.762.076
TOTAL	\$ 1.168.889.310	\$ 2.019.596.586



Comunidad Generadora

Un viaje de ilusión en la Navidad Comunitaria

En la bodega de ISAGEN, un pequeño tren se despertó emocionado, pues había escuchado que pronto comenzaría su gran aventura: viajar hasta alguno de los municipios que hacen parte del área de influencia de la Central Miel para llegar hasta los brazos del niño que sería su dueño.

Envuelto en papel brillante y junto los otros juguetes, el tren se acomodó para recorrer el camino que lo llevaría hasta su destino.

Cuando los juguetes llegaron, los niños estaban felices, pues la espera había acabado. Finalmente, unas manitos recibieron el pequeño tren con alegría.

Y, así, él supo que su misión se había cumplido: ser el compañero fiel de un niño que lo esperaba ansioso.

Desde ISAGEN, nos alegra haber sido parte de sus celebraciones navideñas, con la entrega de los regalos y esperamos seguir fortaleciendo nuestra relación de vecindad, a través del respeto y la transparencia.





Cuidando Nuestro Planeta

¡Docentes y comunidades, tejiendo redes para un futuro sostenible!

En La Dorada, Caldas, tuvo lugar un encuentro anual entre la Universidad de Caldas e ISAGEN, este evento reunió a los principales actores ambientales de la región quienes compartieron experiencias y reflexiones sobre los Proyectos de Educación Ambiental (PRAE) y los Proyectos Comunitarios de Educación Ambiental (PROCEDA).

María Fernanda Loaiza, de la Universidad de Caldas, nos explicó que el encuentro consistió en “congregar a los líderes ambientales, tanto docentes como líderes comunitarios, para construir y tejer redes como lo dice el título del evento de este año”.



Y como cada año, asistieron invitados muy especiales, como Angela Gallego, de la vereda Cañaverál, quien expresó que “estos espacios son muy importantes porque nos permite tener ideas, ampliar nuestra visión, mirar que están haciendo las otras comunidades, que podemos implementar y trabajar de manera mancomunada para poder integrar todos los procesos dentro de la comunidad”.



Natalia Quiceno – Gestión y Acción.

Así, entre charlas, talleres, juegos recreativos y nuevas amistades, terminó este encuentro. Un recordatorio de que ISAGEN trabaja de la mano con las comunidades a través del PRAE, que incluye visitas a sus instalaciones, proyectos de conservación, cuidado del medio ambiente, fortaleciendo una convivencia armoniosa y sostenible.



De Nuestro Interés

Bienvenidos los cambios en ISAGEN

Hoy queremos compartir con ustedes una importante transición en nuestro equipo. Nos complace presentar a **Claudia Echeverri Mejía** como nueva **Directora Ambiental**. Antropóloga de formación, fue hasta hace poco la coordinadora ambiental de las Centrales Miel I, Amoyá y los parques eólicos en La Guajira.



Expresamos nuestro más sincero agradecimiento a **Claudia Lucía Álvarez** por sus más de 20 años de dedicación y compromiso con la sostenibilidad. Su legado, marcado por un liderazgo inspirador y su profunda pasión por el medio ambiente, ha dejado una huella imborrable en nuestra empresa.



¡Les deseamos éxitos y aprendizajes en esta nueva etapa!



Cuidando Nuestro Planeta

Jornada Ambiental en la central Miel I



Hola amigos soy luz, la guía con energía, hoy quiero que me acompañen en una actividad que realizamos en la Central, la jornada ambiental.

Aquí te voy a contar:

"Las Jornadas Ambientales buscan integrar a todos los miembros de la Central, así como a las comunidades y contratistas, conectándolos con las acciones ambientales que llevamos a cabo en la región. Esto incluye charlas, capacitaciones y muestras del trabajo que realizamos para proteger nuestro entorno", nos explica Andrés Beltrán, del equipo ambiental de ISAGEN.

Durante esta jornada tuvimos la oportunidad de conocer una variedad de iniciativas que reflejan el compromiso de ISAGEN y de las comunidades con el cuidado y la conservación del medio ambiente. Un verdadero ejemplo de cómo todos podemos aportar a la sostenibilidad de nuestro planeta.

¿En qué consistió esta jornada?

Para el 2024, decidimos enfocarnos en dos grandes pilares: la conservación ambiental y el bienestar comunitario. Le dimos este enfoque especial ya que Colombia fue sede de la COP16, un evento que subraya la importancia de cuidar nuestros ecosistemas.

"Es fascinante ver cómo personas de distintas edades, lugares y proyectos se dan cita en este espacio que ISAGEN abre para que todos podamos conocernos y colaborar en la conservación del medio ambiente", comentó Leidy Betancourt, una de las participantes de la Jornada Ambiental en la central Miel I.



Natalia Quiceno – Gestión y Acción.



Desde ISAGEN, sabemos que todos podemos contribuir a un futuro más verde. Como dice Lina María Vélez, profesional ambiental: "Estamos alineados con nuestra misión de alimentar la biodiversidad y hacer una apuesta firme por la conservación y protección de nuestro entorno".

¡Comuniquémonos ENCOMUNIDAD!

¿Quieres contactarnos?

Para nosotros es fundamental mantener la comunicación con nuestras comunidades, conocer sus opiniones, ideas, dialogar y construir confianza. Esta comunicación la mantendremos a través de WhatsApp.

Profesionales sociales de los territorios:

Linsu Fonseca
Teléfono: 320 709 9590

Gestión social en la Central Hidroeléctrica Miel I y el trasvase Manso.

Diana Milena Campos
Teléfono: 313 7594645

Gestión social en la Central Hidroeléctrica Miel I y el trasvase Manso.

Lina María Vélez Sepúlveda
Teléfono: 314 890 4492

Gestión social en la Central Hidroeléctrica Miel I y el trasvase Guarinó.

Sebastian Páez
Teléfono: 323 469 2826

Mensajero ambiental

Escríbenos

Tus mensajes son muy importantes para nosotros, por eso definimos un plazo de diez (10) días hábiles para responderlos.

Canal Ético



Si deseas informar sobre eventos o irregularidades cometidas por trabajadores o representantes de ISAGEN, utiliza los medios que hemos dispuesto para tal fin

Teléfono: 01-800-5189191

Horario: Lunes a sábado de 6 a.m. a 10 p.m.
Domingos de 9 a.m. a 3 p.m.

Correo electrónico: lineaetica@isagen.com.co

Sitio Web: <https://canaleticoisagen.ethicsglobal.com>

Contacto: Linsu Fonseca
lifonseca@isagen.com.co

Canales de Comunicación

Contáctate con nosotros

Compartenos tus inquietudes y comentarios a través de nuestro canal de comunicación corporativo.

Contáctanos en nuestro sitio web
www.isagen.com.co

Este mecanismo es gestionado por un tercero independiente que hemos puesto a disposición del público en general para que puedan informar sobre eventos o irregularidades cometidas por trabajadores o representantes de ISAGEN que afectan o pueden afectar los intereses de la compañía o de sus grupos de interés. Estas inquietudes pueden ser anónimas si se prefiere.

Más información sobre nuestro Sistema de Integridad Empresarial en www.isagen.com.co

Nuestra energía productiva se fundamenta en la transparencia.



Vigilado
Superservicios